
平成２８年２月県議会定例会質問（代表）要旨 （２月２５日）

１－１

日 本 共 産 党 ４９番 神 山 悦 子

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 東京電力による炉心溶融の公表の遅れについて 危機管理部長 原子力安全対策

課

東京電力が炉心溶融を即座に公表しなかったことについ

て、県の認識と今後の対応を尋ねたい。

二 知事の政治姿勢について 知 事 政 策 調 査 課

１ 現行憲法に対する知事の認識を尋ねたい。

２ 知事は、企業団体献金とパーティー券の支払いを受ける

べきではないと思うが、考えを尋ねたい。

三 原発事故への対応・課題について

１ 原発事故から５年間の総括について

(1) 福島第一原発事故の教訓を踏まえ、全国の原発再稼働 企画調整部長 エネルギー課

の中止を国や電力会社に迫るべきと思うが、県の考えを

尋ねたい。

(2) 原発事故発生から５年間の復興の取組や課題を総括 知 事 復興・総合計画

し、県内外に発信すべきと思うが、知事の考えを尋ねた 課

い。

２ 除染について

(1) 森林の除染について、里山に限定せずに間伐などの森 農林水産部長 森 林 計 画 課

林整備と共に国の責任で行うべきと思うが、県の考えを

尋ねたい。

(2) 県は、市町村除染が平成２８年度末までに終了すると 生活環境部長 除 染 対 策 課

考えているのか尋ねたい。



１－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

(3) 平成２９年度以降の市町村除染に係る予算の確保につ 生活環境部長 除 染 対 策 課

いて、県の考えを尋ねたい。

(4) 国は避難区域外におけるリアルタイム線量計による測 危機管理部長 放射線監視室

定を継続すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 福島復興指針改定の見直しと賠償打切りについて 原子力損害対策 原子力損害対策

担当理事 課

(1) 商工業等の営業損害について、賠償の減額や打切りを

行わないよう国及び東京電力に強く求めるべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

(2) 農林業の営業損害について、平成２９年１月以降も打

ち切らず十分な賠償を継続するよう国及び東京電力に強

く求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(3) 浪江町の集団申立てに係る原子力損害賠償紛争解決セ

ンターの和解案を拒否した東京電力に対し、センターが

示す全ての和解案の受諾を強く要求するとともに、国に

も指導を求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(4) 改定された福島復興指針に関わらず、原子力損害賠償

紛争審査会に対し、精神的損害や商工業等の営業損害は

事故による損害がある限り賠償されるとする指針を策定

するよう求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(5) 原子力損害対策協議会の全体会議を早期に開催し、商

工業等の営業損害に係る賠償の減額や打切りの対応を改

めるよう国及び東京電力に求めるべきと思うが、県の考

えを尋ねたい。

４ 避難者の住まいの再建について

(1) 仮設・借上住宅の供与について、一律に打ち切るのを 避難地域復興局 避難者支援課

やめ継続すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 長



１－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

(2) 仮設・借上住宅を復興公営住宅とし、継続入居を認め 土 木 部 長 建 築 住 宅 課

るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 生 活 拠 点 課

(3) 仮設住宅の解体に当たっては、入居者の合意を伴わな 土 木 部 長 建 築 住 宅 課

い安易な集約は避けるべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

(4) 復興公営住宅等における生活支援相談員の活動を充実 保健福祉部長 社 会 福 祉 課

すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

(5) 自主避難者への民間賃貸住宅家賃の補助について、引 避難地域復興局 避難者支援課

き続き家賃負担が生じないよう全額を補助すべきと思う 長

が、県の考えを尋ねたい。

(6) 避難地域の被災家屋の解体を促進すべきと思うが、県 生活環境部長 一般廃棄物課

の考えを尋ねたい。

(7) 被災者生活再建支援金について、金額を５００万円以 避難地域復興局 避難者支援課

上に増額し支援対象も拡大するよう国に求めるべきと思 長

うが、県の考えを尋ねたい。

(8) 県独自の住宅再建支援制度を創設し周知すべきと思う 危機管理部長 災 害 対 策 課

が、県の考えを尋ねたい。

５ 避難指示の解除について

(1) 除染の長期目標として「年間追加被ばく線量１ミリシ 生活環境部長 除 染 対 策 課

ーベルト以下」を堅持すべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。

(2) 双葉地域の現状を踏まえた医療提供体制を確保してい 保健福祉部長 地 域 医 療 課

くべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



１－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

(3) 震災以降の除染作業員の検挙人数に占める暴力団員の 警 察 本 部 長 警 察 本 部

割合と復興関連事業からの暴力団排除対策について尋ね

たい。

(4) 避難指示の解除に当たっては、住民との十分な協議を 避難地域復興局 避難地域復興課

踏まえて対応すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 長

四 イノベーション・コースト構想と産業の創出について

１ イノベーション・コースト構想について

(1) イノベーション・コースト構想の推進に当たっては、 企画調整部長 企 画 調 整 課

避難者抜きの取組にならないようにすべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。

(2) イノベーション・コースト構想に基づき建設される施 〃 〃

設の設置費及び運営費について、将来にわたり県の負担

にならないよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

(3) ＣＯＰ２１に反する石炭ガス化複合発電、いわゆるＩ 生活環境部長 環 境 共 生 課

ＧＣＣ設置計画の見直しを求めるべきと思うが、県の考

えを尋ねたい。

(4) イノベーション・コースト構想におけるＩＧＣＣプロ 企画調整部長 企 画 調 整 課

ジェクトについて、構想から外すべきと思うが、県の考

えを尋ねたい。

２ 産業の創出について

(1) 県内各地で始まっている地域主導型・県民参加型の再 〃 エネルギー課

生可能エネルギーに力を注ぐべきと思うが、県の考えを

尋ねたい。



１－５

要 旨 答 弁 者 担 当 課

(2) 大手企業による再生可能エネルギー事業への参入につ 企画調整部長 エネルギー課

いては一定の規制を設けるべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

(3) 航空宇宙関連産業の育成・誘致が軍事開発につながる 商工労働部長 企 業 立 地 課

ことがないよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

五 県民のくらしと復興について 保健福祉部長 医療人材対策室

私学・法人課

ふくしま国際医療科学センターの運営に必要な財源の確保 県民健康調査課

について、県の考えを尋ねたい。 医療関連産業集

積推進室

六 安全・安心な県政と質の確保について

１ アウトソーシングや指定管理者制度を見直すべきと思う 総 務 部 長 行 政 経 営 課

が、県の考えを尋ねたい。

２ 県が発注する工事において、談合防止に努めるべきと思 〃 入 札 監 理 課

うが、県の考えを尋ねたい。

３ 県が発注する工事において、受注者に対し共通仕様書遵 土 木 部 長 技 術 管 理 課

守の指導を徹底すべきと思うが、県はどのように取り組ん

でいるのか尋ねたい。

４ 県及び市町村が発注する工事において、土砂等を運搬す 〃 〃

る大型自動車による交通事故の防止等に関する特別措置法

第１２条に規定する団体等への加入者の使用を周知徹底す

べきと思うが、県の取組を尋ねたい。

５ 県は、復興公営住宅の品質の確保にどのように取り組ん 〃 建 築 住 宅 課

でいくのか尋ねたい。



１－６

要 旨 答 弁 者 担 当 課

七 復興を支える職員の確保について

１ 医療従事者を確保するため、県独自の賃金アップ支援策 保健福祉部長 医療人材対策室

を講じるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 知事部局における一般職の職員に占める臨時職員の割合 総 務 部 長 人 事 課

を尋ねたい。

３ 知事部局職員を増員すべきと思うが、県の考えを尋ねた 〃 行 政 経 営 課

い。

４ 正規教員を増員すべきと思うが、県教育委員会の考えを 教 育 長 教 育 庁

尋ねたい。

５ 県職員の給与について、県人事委員会の勧告どおり引き 総 務 部 長 人 事 課

上げるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

６ 知事部局職員に対する人事評価制度の導入及び給与への 〃 職 員 研 修 課

反映を行うべきではないと思うが、県の考えを尋ねたい。

７ 公立学校教員に対する人事評価制度の導入及び給与への 教 育 長 教 育 庁

反映を行うべきではないと思うが、県教育委員会の考えを

尋ねたい。

八 ＴＰＰについて

１ ＴＰＰ対策においては、大規模農家や参入企業等ではな 農林水産部長 農 林 企 画 課

く、家族経営の農家と農村を守るべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。

２ 国の主権、地方自治権を奪うＴＰＰからの即時撤退を国 企画調整部長 企 画 調 整 課

に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



１－７

要 旨 答 弁 者 担 当 課

九 貧困対策について

１ 子どもの貧困の実態を把握し、実効ある施策を打ち出す こども未来局長 こども・青少年

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。 政策課

２ 県教育委員会において、担当部署を決めて子どもの貧困 教 育 長 教 育 庁

対策を進めるべきと思うが、考えを尋ねたい。

十 国保事業について 保健福祉部長 国民健康保険課

今年度拡充された保険者支援制度などを活用し、国保税の

医療給付費分の引下げを行った市町村の数を尋ねたい。

十一 子育て支援について

１ 震災以降に県内の児童相談所が対応した児童虐待の相 こども未来局長 児 童 家 庭 課

談件数の推移と対応する専門職員の増員の状況について

尋ねたい。

２ 県中児童相談所本所と一時保護所の一体的な施設整備 〃 〃

が必要と思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 県中児童相談所白河相談室を独立した児童相談所とす 〃 〃

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 子どもの医療費助成事業における国保の国庫負担の減 〃 児 童 家 庭 課

額調整、いわゆるペナルティを廃止するよう国に求める 国民健康保険課

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

十二 障がい者支援について

１ 新設を含め早期に県立特別支援学校を整備すべきと思 教 育 長 教 育 庁

うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。



１－８

要 旨 答 弁 者 担 当 課

２ 公立小中学校の特別支援学級に専門性の高い教員を配 教 育 長 教 育 庁

置すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

３ 手話言語条例の制定を検討すべきと思うが、県の考え 保健福祉部長 障がい福祉課

を尋ねたい。


